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Orthographe 

Comment distinguer les homonymes « la », « l’a », « l’as », « las » 
et « là » ?  

Il ne faut pas confondre les homonymes « la », « l’a », « l’as », « las » et « là » 
qui se prononcent de la même façon.  
 

 On écrit « la » lorsque ce mot est placé devant un nom. C’est un déterminant 
que l’on peut remplacer par « une, cette, ma … ». 
 

 Quand le mot est placé devant juste un verbe, c’est un pronom personnel qui 
s’écrit également « la » que l’on peut remplacer le mot par le pronom 
personnel « le ».  

 

 Le mot « là » est un adverbe que l’on peut remplacer par « ici ». 
 

 Les mots « l’a » sont formés avec le pronom personnel « le » ou « la » à qui 
on a retiré la voyelle, et du verbe ou de l’auxiliaire « avoir » conjugué à la 
troisième personne du singulier. On peut les remplacer par « l’avait ». 
 

 Les mots « l’as » sont formés avec le pronom personnel « le » ou « la » à 
qui on a retiré la voyelle, suivi du verbe ou de l’auxiliaire « avoir » conjugué 
à la deuxième personne du singulier. On peut les remplacer par « l’avais ». 
 

 On écrit « las » lorsque c’est un synonyme du mot « fatigué ». C’est  un 
adjectif qualificatif. 
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Exemples : 

 On écrit : « La table est mise » car le mot « la » est un déterminant. 
On peut le remplacer par un autre déterminant par exemple par « cette ». 
On peut dire : « Cette table est mise ». 
 
 On écrit : « Papa la regarde avec insistance ». 
C’est un pronom personnel que l’on peut remplacer par « le ». 
On peut dire, « Papa le regarde avec insistance ». 
 
 On écrit : « Vous êtes là ! ». 
Le mot « là » est un adverbe de lieu que l’on peut remplacer par « ici ».  
On peut dire, « Vous êtes ici ! ».  
 
 On écrit : « Pierre ne l’a pas fait exprès ». 
On peut remplacer « l’a » par « l’avait ».  
On peut dire, « Pierre ne l’avait pas fait exprès ». 
 
 On écrit : « Tu l’as vu ? ». 
On peut remplacer le pronom personnel et le verbe « l’as » par « l’avais ».  
On peut dire, « Tu l’avais vu ? ». 
 
 On écrit : « Jacques est las d’entendre tes excuses ». 
On peut remplacer l’adjectif qualificatif « las » par « fatigué ».  
On peut dire, « Jacques est fatigué d’entendre tes excuses ». 
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